



# 上中里

平成18年10月 2日  
学校だより  
10月号  
横浜市立上中里小学校

## 校舎改修工事「その2」が始まります

校長 坂田 映子

真っ青な空を見上げると「ああ、秋がやってきた。」と爽やかな気持ちになります。先日の「オリエンテーリング」は快晴の中、全校児童と秋を満喫してきました。子どもたち、トンボ、セミ、バッタ、カマキリと戯れ、ススキやコスモス、生姜の花にふれ、豊かな美しい秋を堪能しました。まもなく前期が終了します。子どもたちも先生方も本当によく頑張った前期でした。感謝という気持ちが溢れていきます。

9月27日、校舎改修工事「その2」の工事関係者会議が開かれ、いよいよB棟の第二期工事が始まる予定です。A棟・S棟の改修工事と同じように、「光と風がとおる 明るく温かい 気持ちよく安心して学習できる」をコンセプトに進めていきます。10月～11月は解体工事及び耐震工事が入るため大きな音がします。できるだけ子どもたちの学習やご近所の生活の妨げにならないように配慮していきますが、それでも、一ヶ月間はご辛抱をいただきたいと存じます。12月からは内装工事のみになりますのでとの静かな環境にもどります。また、B棟は、これまでもお示してきたとおり、

- 1階 → 多目的室（ランチルーム）、市民図書室、PTA会議室、はまっ子スクール
- 2階 → 学習情報センター（図書室・パソコンルーム・視聴覚スペースメモリアルスペース）
- 3階 → 図工室、普通教室
- 4階 → 第二音楽室（多目的活用）、普通教室

へと変貌します。さらに、皆様にいただいた「学校づくりアンケート」への要望は、新しく改修した校舎を活用する教育方針に生かされていきます。

新校開校まであと半年。大きな行事に「さわの里小学校PTA準備総会」「就学時健診」「閉校式」「引っ越し」「開校式」等と多くの節を作っていくこととなります。子どもたちも今、音読（山びこタイム）・「伝えあう力」の向上に頑張っています。28日も1年生と6年生の「伝えあう力」を中心とした研究授業を行いました。「相手に心から伝えたいことを分かるように話す。そして聞く」こんな内容を学習しています。とりわけ、「分かち合う」という心をより育てたいと考える昨今です。

さて、このところの国の政権交代により、「美しい日本」というスローガン及び、教育基本法改正案論議がいよいよ活発になってきました。本市でも『横浜教育ビジョン（素案）～「教育のまち・横浜」の実現を目指す10年構想～』が示されました。学習指導要領の改訂も間近です。毎日せわしないくらしを送っている間に、政治や教育は刻々と変わっていきます。私たちは、我が子の将来のために、そのような政治や教育の方向がどのように子どもたちに影響していくのかに注意深く見ていくことが大切です。

美しい秋が巡ってくるたびに、来年はどう変わっていくのだろうかと思案されますが、真摯な気持ちで進むことを教職員一同心がけてまいります。後期もよろしく願いいたします。

# 10月の行事予定

日	曜	行事予定
1	日	
2	月	
3	火	朝会
4	水	
5	木	給食終了 前期終業式
6	金	秋休み
7	土	ブラスバンド「横濱 Jazz Promenade」
8	日	
9	月	体育の日
10	火	後期始業式 午前 ↑ 個別支援学級合同宿泊学習
11	水	給食開始 学級活動「目を大切に」
12	木	4年社会科見学（小雀浄水場・他）
13	金	委員会活動
14	土	上・氷小PTA合同「工作教室」
15	日	
16	月	芸術鑑賞会 さわの里小学校PTA臨時総会
17	火	朝会
18	水	6年市体育大会
19	木	交通安全教室 代表委員会
20	金	クラブ活動
21	土	浜中四校会「筋肉番付」
22	日	
23	月	
24	火	朝会 PTA家庭教育学級「スクールコンサート」 5校時
25	水	区親と子の読書座談会
26	木	研究授業（2-2、6-2）
27	金	
28	土	ブラスバンド「県演奏会」
29	日	ブラスバンド「磯子まつり」
30	月	
31	火	音楽朝会

## 生活目標

きれいな学校にしよう

《整理・整頓 清掃活動 ゴミの分別》

### 上中里小学校・氷取沢小学校合同「工作教室」

親子で楽しむ工作教室です。詳細は後日配布されますのでふるってご参加ください。

### 「さわの里小学校PTA」設立準備総会 15:30～

新校PTA設立に向けての大事な規約を制定する総会です。多数ご出席ください。

## ☆前期終業式

(13:30～13:50) 体育館  
学年前半の学習が終わります。前期の学習で身に付けた力を後期の学習で発揮できるよう、秋休みにはこれからの目当てを立てておきましょう。  
下校時刻は、14:00頃になります。

## ☆秋休み

6日(金)から9日(月)までの短い期間ですが、健民祭などの地域行事などにも進んで参加しましょう。ブラスバンドクラブは、7日(土)午後1時より、みなとみらい地区のクワイーンズサークルで「横濱ジャズプロムナード」に参加し、演奏します。

## ☆後期始業式

(8:30～8:50) 体育館  
この日は午前授業で、給食はありません。  
下校時刻は、12:30頃になります。

## ☆個別支援学級区合同宿泊学習

磯子区のお友達と、「上郷森の家」での宿泊学習を行います。秋空のもと、たくさんの経験を積んでくることでしょう。

## ☆芸術鑑賞会 お芝居「ねこはしる」

今年も、氷取沢小学校を会場にして、合同で別紙のとおり鑑賞会を行います。

10日(火)～12日(木)に代金800円を集金袋に入れて提出してください。また、保護者の方もご参観できますので、申込用紙に記入の上、同時にお申し込みください。

1・3・6年生 8:45 学校発  
2・4・5年生 10:35 学校発

## ☆市体育大会「スポーツウェーブ」

横浜国際競技場「ニッサンスタジアム」を会場にして、当日は市内4区の6年生が集まります。全体での表現「海猿～チャンピオーネ」を踊ったり、学級対抗の「長縄跳び」にチャレンジしたりします。個人種目では、100メートル走、400メートルリレー、タイムトライアル7、走り幅跳びなどの競技を行います。

## PTA行事

11日(火)・12日(水)・13日(木)  
ロータリー周辺の整備(草取り・清掃等)を行います。ご協力ください。

浜中学校区四校会「筋肉番付」 8:30～  
頭を使う、体を使う、楽しく工夫されたたくさんさんのゲームを楽しみましょう。

家庭教育学級「スクールコンサート」 13:40～  
実力派男声合唱団「横浜グリーンクラブ」の演奏をお楽しみください。

# なかよし活動「オリエンテーリング」



# 「伝え合う力」を育てよう

各学年、それぞれに工夫を凝らし、伝え合う力を育てています。さわやかな朝に、子どもたちの元気な音読の声が響いています。

## 山びこタイム「ヤッホー」

山びこタイムの始まりは「ヤッホー」の呼び声で始まります。活動を始めて一ヶ月、子どもたち一人一人の声が大きくはっきりと聞こえるようになってきました。朝会の初めにクラスごとに音読の発表をしています。今までに、1年生「アrikun」、2年1組「寿限無」、2年2組「雨ニモマケズ」の発表をしました。どのクラスの音読も大変立派でみんな感心しました。これからの発表が楽しみです。

### 1年生

#### お礼の気持ちを伝えよう

1年生が生活科の学習で介護老人保健施設「ひとりざわ」を訪ね、歌や手遊びで一緒に遊んだお礼の気持ちをビデオレターにして伝えようという学習を行っています。

研究授業には、「ひとりざわ」から、おじいさまやおばあさま、職員の方も来ていただき、子どもたちの発表によりアドバイスをいただきました。

### 6年生

#### 共に考えるために伝えよう

上中里の町の公共施設（地区センター・上中里公園・学校・ひとりざわ）が「だれもが利用しやすいもの」（ユニバーサルデザイン）になっているか詳しく調べました。

そして、より使いやすい施設にするために、共感できる点や疑問に思う点を意見交換し、自分たちなりの提案を練り上げていく話し合いを行いました。

## お知らせ

### 上中里地区センター行事

#### 「ペットボトルのロケット作り」

☆日 時 10月22日（日）  
午前9時30分～12時  
☆会 場 上中里地区センター  
☆参加費 500円  
☆持ち物 ペットボトル（1.5ℓ）他  
（申し込み等は、ポスターをご覧ください。）

### 『横浜市子どもの安全の日』制定

子どもを巻き込む痛ましい事件・事故が続発し市民の不安感が高まりつつある中、市民の啓発と地域における子どもの見守り活動の一層の推進を図るため、横浜市は、毎月1日・10日を『横浜市子どもの安全の日』としました。

### スクールカウンセラー 来校日

○日 時 10月13日（金） 13:30 ～ 17:00  
○場 所 カウンセラー室（A棟 3階）

### リーダーとして学んだこと

- 途中で道を1つまちがえてしまって、同じ道を2回も歩いたけれど、みんな一人ひとりついてきてくれて嬉しかったです。遊びでは、他の学年と仲良く遊ぶことができたと思います。帰りは一番最後だったけれど、14グループはけがをしている子はいなかったのでホッとしました。（14グループ）
- 今年のアリエンテーリングは、これまで何回かやってきて1番楽しかったと思います。1年生～6年生までの全学年で歩くのは、それぞれペースがバラバラなのであわせることが大変でした。でも、みんなペースをあわせて歩いてくれました。2、3年生は少しわがままを言うこともあったけれど、協力して活動できたと思います。なかよし遊びも楽しくできました。（16グループ）
- アリエンテーリングの準備は下見から始まりました。下見に行った時は、「こんな道、子どもだけで歩けるのか」と少し不安でした。準備しているとわからないことがたくさんあって、あらためて6年生が大変なことがわかりました。しかし、準備しているうちに、だんだん楽しみになってきました。アリエンテーリング前日に準備は全部終わり、いよいよアリエンテーリングの日になりました。ちゃんとみんなをひっぱり、無事上中里小学校に帰ってこれました。最後のアリエンテーリング、楽しい思い出になりました。（17グループ）